

たかひこ通信

12月町議会定例会は12月6日から17日まで開催されます。14日（土）は休日議会で一般質問を一日で行います。

部内資料 たかひこ通信 No. 103
2019/11/26 〒399-8601 長野県北安曇郡池田町大字池田3089-4
薄井孝彦 Tel・Fax 0261-62-5093
mail : peacea@peach.plala.or.jp
http://web-ariakesan.com/

長野市千曲川洪水支援ボランティアへ行ってきました

10月13日の早朝、台風19号による大雨により長野市穂保地区の千曲川堤防が決壊し、濁流が激流となり穂保・長沼・豊野地域などに流れ込み大洪水となりました。

私は池田町社協のボランティア、共産党長野県委員会の呼びかけて10月31日から11月22日まで4回、長野市穂保・長沼地区へ支援ボランティアに行ってきました。

穂保地区は水深1.8m程度まで浸水し（写真1）、畳・家具は使えなくなり、家の中は泥で覆われていました（写真2）。支援は民家の泥だし・災害ゴミの片付け、リンゴ木の根元から半径2m程度までの泥の排出でした（写真3）。ボラティアセンターの方から、リンゴ木の泥を放置すると根が呼吸できなくなり枯れる恐れがあるために泥を排出すると聞きました。

いずれも大変な作業でしたが、ボランティアで力を合わせると次々と片付けることができ協働の素晴らしさを実感しました。



写真1 稲保地区の被災民家



写真2 泥が侵入した民家



写真3 泥を排出したリンゴ木



写真4 仮補修された決壊場所(11月22日)

「町民の皆さんと議会との意見交換会」始まる

開かれた議会を目指し、「町民の皆さんと議会との意見交換会」が始まりました。

11月8日（金）、午後7時から8時30分まで、豊町の皆さん9名からご意見・ご要望を出していただき、私を含め議員3名で意見交換会を行いました。

交流センターに関すること、交流センター付近の道路・交通に関すること、高瀬川堤防の補強に関すること、高姫社の碑に関すること、池田八幡神社祭礼の維持に関することなど貴重な意見要望が出されました。吾妻町・陸郷・半在家・和合の自治会でも行われます。出されたご意見・ご要望は議会として対応を検討していきたいと思います。



写真5 決壊場所の直上部の堤防

解説：千曲川の水位が上昇し、川水が堤防を越えたため陸地側の堤防が削られている。国土交通省によるとこのこと（越水）が堤防決壊の主な原因としている。越水に耐えられる工法が求められる。